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小J说社团
常怀感恩之心
□魅力社团：铜陵市长江路小学
  啄木鸟感恩社团
社团形式多种多样，球类、科技类、才艺类，大家跟着小J也看过很多了。今天，小J要给大家介绍一个非常特别的感恩
社团：铜陵市长江路小学啄木鸟感恩社团。它从2014年9月组建，至今已经三个年头了。参加成员有学生、家长委员会成
员、任课老师共计50多人。
三年多来，感恩社团开展了校内感恩活动，协助老师出板报，办手抄报，开展各种主题的队会，举办多种形式的读书活
动等。同时，社团成员还走出校外，参加体验警营生活、参加铜陵市电视台“快乐城堡”心与心感恩交流活动、社区综
合实践体验、走进儿童福利院等。
这些感恩活动既提高了学生文明素质，又培养了他们良好的行为，更培养了他们自信向上的品质，他们感恩、文明、自
信、奋进向上，得到了社会、家长和老师的肯定。同学们也在这些活动中收获颇丰，让我们听听社团成员们怎么说的
吧！
金石：之前去福利院时，王老师先安排我们坐下，然后请来了福利院里七八个和我们差不多大的小朋友。为了给他们带
来快乐，我们精心编排了几个节目为大家表演，最后一个节目《感恩的心》还邀请了福利院的小朋友和我们一起表演。
看着他们灿烂的笑容，我们也开心无比。
钟灵毓（yù）：福利院的孩子们从小就没有父母的疼爱和关心，他们有的残疾，吃的、用的都没有我们好，更不能想做
什么，就做什么，非常可怜。而我，从小到大都没离开过父母，想要什么想吃什么父母就满足并给予最好的，并在他们
的保护下健康成长。和他们比起来，我真得很幸福，同时我也感到很惭愧。从今往后，我要珍惜现在的美好生活，好好
学习，听父母的话。也希望有更多的人献出自己的爱，去帮助这样的小朋友，让他们感受到更多的温暖和关怀，和我们
一样，过上幸福的生活！
吴语晨：我们实在太幸福了。我想我们应该珍惜这一切，好好读书学习，怀着感恩的心去报答父母，回馈社会和国家。
同时，我希望更多的人伸出双手去帮助那些小孩，送去爱心和温暖，让他们感受到人世间的美好。这次的“献爱心 送温
暖”活动让我受益匪浅，做一个珍惜幸福生活，帮助他人的人！
徐孟妍：每一次的活动都让我很难忘，我们的爱也将由此蔓延开去，让这些从小失去爱的儿童们体验社会对他们的爱，
让他们像我们一样健康快乐成长！

绅士橄榄球开课啦
□魅力社团：合肥香樟雅苑小学橄榄球社团
橄榄球作为球类运动之一，同学们可能在电视上看过，现实中却很少看到这样的运动。2017年3月，合肥市香樟雅苑小学
成立了橄榄球社团，同学们可以在专业运动员的指导下学习触式橄榄球，从而领略橄榄球运动的独特魅力。
“考虑到同学们的安全，我们的橄榄球秉承英式橄榄球的规则和技巧，但不允许撞人、推人、抱人，防守方只要双手同
时接触持球进攻球员腰间，进攻即被阻止，是一种安全的‘非冲撞性’运动。因此在校园内开展橄榄球运动，很安全，
家长也很认可。”负责社团管理的丁媛老师介绍道。
同学们在橄榄球专业运动员老师的带领下，从刚开始的羞涩不敢大声，到现在可以大胆地开展竞技，对着同伴大声喊
出：“My Ball”，进步非常大。并且掌握了很多基本技能，传球、跑动挑传球等等技术，同学们都已经可以熟练操作
了。目前社团共有四、五年级的学员20多名，接下来，学校还会向全校推广，让二、三年级的学生也参与进来，发展成
学校的特色运动。让我们拭目以待吧！
小“绅士”们有话说
戴嘉铠：我对球类运动一直很感兴趣，但是不知道橄榄球是什么样的，特别好奇。正好学校开了happy课堂，有这个机
会，妈妈也很鼓励我，我就来参加了。我学了橄榄球之后，感觉变得灵活了许多，身体也健康了。我还记得我们训练时
有个特别有趣的事，有个同学传球传得太投入，撞到柱子上了。
解静雅：一开始是我爸爸特别爱看球类频道，所以我也感兴趣就参加了。以前反应比较慢，现在快很多。学的时候，有
的技术挺难的，后来在老师和同学的帮助下，我也能掌握了。
汤心琪：因为爷爷喜欢打球，他鼓励我参加，感觉橄榄球应该蛮好玩的。正好学校开了这个课，我就参加了，机会难
得。
许博文：我一开始只是好奇，想试试，老师就推荐我参加了。刚开始反应不过来，因为橄榄球很特别，是往后传球的，
我有时候忘了会往前面传。练习时也有一些难题，不过我也克服了。
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